

Franco-Chileno, importante en nuestra cultura:

CLAUDIO GAY



De nacionalidad francesa, llegó de 28 años a Chile como profesor de un colegio particular, y su nombre tal vez ni hubiera trascendido sin la intervención de Diego Portales. El entonces Ministro del Presidente Prieto, lo descubrió y contrató para hacer una exploración al territorio de la República, estudiando su geografía, flora, fauna y estadística y para dar a conocer su historia, industrias, comercio y administración pública. El éxito del cometido de Claudio Gay, le hizo fa-

moso y labró su reputación de historiador, geógrafo y sabio.

Gay, realizó una serie de viajes por las distintas zonas del país y durante dos años, con el apoyo directo del Gobierno, reunió los antecedentes para describir a Chile en lo histórico y en lo científico.

Al regreso a Francia, redactó la *Historia Natural, Física y Política de Chile*, obra que le tomó 40 años.

La publicación del "Atlas de la Historia Física y Política de Chile",

colocó a Claudio Gay al nivel de los principales sabios de Europa.

Además de la obra referida, varias otras contempla la producción del científico galo. Sus publicaciones se iniciaron en 1833 y están incorporadas a los "Anales del Museo de Historia Natural". En 1845 aparece el "Atlas"; en 1847, la "Botánica de Chile", compuesta de ocho volúmenes, donde se muestran 3.767 especies criollas; en 1852, se edita la "Zoología de Chile".

Los estudios de Gay sobre flora y fauna de Chile, aún se mantienen como base para la enseñanza de esas materias y no en vano, en su época, le significaron el reconocimiento de los Gobiernos de Chile y Francia, a tal punto que llegó a obtener la ciudadanía chilena.

Claudio Gay, el franco-chileno que nos conoció como pocos, llegándose a identificar con lo más puro de la naturaleza nacional, falleció en París el 29 de noviembre de 1872.

LAMINAS SELECCIONADAS

En el afán de divulgar el patrimonio cultural chileno, tanto en nuestro país como en el extranjero, se inició en 1980 una serie de publicaciones sobre diversos temas del "Atlas de la Historia Física y Política de Chile", de Claudio Gay.

La obra original del sabio y naturalista francés publicada en París en 1854, con un tiraje de mil ejemplares, es hoy escasísima y por el interés que reviste, alcanza un subido precio que la hace casi inaccesible al público masivo.

De allí, la importancia de la edición hecha últimamente en Chile.

En la primera carpeta, "Costumbres", se tratan temas de geografía política y económica y fue editada en convenio con el Ministerio de Agricultura.

En la segunda carpeta, se incluyen muestras y estudios de las aves existentes en el territorio.

El último trabajo comprende una selección de trece láminas, denominadas "Plantas", cuidadosamente impresas y en edición limitada. Las tres carpetas reselladas, han tenido un gran éxito editorial, constituyendo un regalo útil, exclusivo y de alta calidad, tanto para chilenos como para extranjeros.

Franco-chileno, importante en nuestra cultura: Claudio Gay. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Franco-chileno, importante en nuestra cultura: Claudio Gay. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)